

Caerán transferencias federales a estados (El Financiero 25/02/09)

Caerán transferencias federales a estados (El Financiero 25/02/09) Ari Audi Miércoles, 25 de febrero de 2009 Prevé Moody's un complicado panorama de financiamiento. Este año, los estados de la República Mexicana tendrán de frente un complicado panorama de financiamiento, anticipa Moody's Investors Service. En un análisis, la agencia calificadora comenta que, luego de un periodo prolongado de crecimiento en recursos provenientes de transferencias federales, éstas se contraerán este año, incidiendo en la capacidad de fondeo de las entidades. "Dado el actual entorno macroeconómico en México, así como los riesgos relacionados con el presupuesto del gobierno federal, esperamos una contracción en las transferencias federales por un monto pequeño, en términos reales, sobre un escenario base en 2009", dice Sean Marion, vicepresidente asistente de la firma y autor del reporte. Explica que, en los últimos años, el fuerte incremento en los precios del petróleo acrecentó las presiones para aumentar el gasto en las entidades del país, situación que se complicará por la anticipada reducción en los recursos provenientes del crudo para apoyar a las finanzas estatales. No obstante, Moody's no anticipa que esta desaceleración cíclica de fondeo y el subsecuente deterioro en las métricas financieras presionará los ratings en 2009. Sin embargo, señala que los estados calificados en la categoría "Ba" se verán más impactados que aquellos catalogados como "Baa". "Pueden surgir excepciones, dando lugar a recortes en las calificaciones; sin embargo, tales excepciones reflejarían casos específicos de tendencias negativas a largo plazo en métricas crediticias, acentuadas pero no causadas por la desaceleración cíclica en el fondeo federal", explica. Al ver más allá de este año, el reporte señala que la resiliencia de la economía nacional y de las transferencias federales será de gran importancia para el perfil crediticio de los estados mexicanos a mediano plazo. El analista -quien se especializa en finanzas públicas internacionales- aclara que sólo se trata de un comentario que no constituye una evaluación sobre las calificaciones estatales.